



COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL

PARA EL REGISTRO DE PREDIOS ASOCIADOS A LAS FAJAS MARGINALES EN MOYOBAMBA

La Autoridad Nacional del Agua (ANA), a través de la Secretaría Técnica del Comité de Subcuenca Mayo y el ALA Alto Mayo, junto a otros actores vinculados al proceso, viene articulando acciones con la Municipalidad Provincial de Moyobamba, la cual convocó a una reunión de trabajo con el objetivo de fortalecer la coordinación y articulación interinstitucional respecto al registro de predios en fajas marginales en la provincia de Moyobamba.

Esta reunión tuvo como finalidad abordar aspectos técnicos y administrativos relacionados con el registro de predios, promoviendo la articulación y el trabajo conjunto entre las entidades competentes para garantizar procesos más eficientes y transparentes.

Durante el encuentro, el especialista en recursos hídricos de la Secretaría Técnica expuso sobre el dominio público hidráulico y privado en fajas marginales, destacando la importancia de comprender la relación entre propiedad privada, desarrollo local sostenible y la gestión responsable de los recursos hídricos.

Desde la ANA reafirmamos nuestro compromiso de seguir promoviendo la gestión integrada y sostenible del agua, en coordinación con las autoridades locales, regionales y demás actores involucrados.



COORDINACIÓN Y ARTICULACIÓN INTERINSTITUCIONAL – RED DE COMUNICACIÓN DE RECURSOS HÍDRICOS DE LA CUENCA DEL RÍO MAYO

La Secretaría Técnica del Comité de Subcuenca Mayo convocó a una reunión de trabajo dirigida a la Red de Comunicación de Recursos Hídricos de la Cuenca del Río Mayo, contando con la participación de representantes de la Municipalidad Provincial de Moyobamba y Rioja, la Dirección Regional de Vivienda, Construcción y Saneamiento, y el Colegio de Ingenieros – Consejo Departamental San Martín – Moyobamba.

La Red viene articulando esfuerzos y actividades integradas con las instituciones que la conforman, con el objetivo de fortalecer la planificación y coordinación para el Plan de Trabajo 2026.

Durante la sesión, el equipo de la Secretaría Técnica, en coordinación con el ALA Alto Mayo, presentó una matriz de trabajo orientada a identificar temas de interés común y promover acciones conjuntas entre las instituciones.

Esta propuesta permitirá trabajar de manera articulada, asegurando la continuidad de las actividades programadas para el próximo año y contribuyendo a una gestión sostenible de los recursos hídricos en la cuenca del río Mayo.





PROMUEVEN EL DESARROLLO DE CAPACIDADES EN USUARIOS DEL ALTO MAYO

La Autoridad Administrativa del Agua (AAA) Huallaga, a través del Administración Local del Agua (ALA) Alto Mayo, realizó la Segunda Capacitación dirigida a los nuevos directivos de la Junta de Usuarios Alto Mayo y sus 11 Comisiones de Usuarios.

Esta jornada permitió reforzar conocimientos sobre la gestión eficiente y responsable del recurso hídrico, así como los roles y responsabilidades de cada organización de usuarios.

Con estas acciones, seguimos impulsando una gestión articulada y sostenible del agua en beneficio de toda la cuenca.



FORTALECEN LA CONSERVACIÓN DE BOSQUES Y BIODIVERSIDAD

El Gobierno Regional San Martín, mediante la Autoridad Regional Ambiental, desarrolló un taller participativo junto a los Ministerios del Ambiente y Desarrollo Agrario y Riego para planificar las acciones 2026 en gestión ambiental y forestal. Con el apoyo de la Cooperación Alemana – GIZ (Proyecto ProAmbiente), se identificaron prioridades para el manejo sostenible de los bosques, el uso responsable de la biodiversidad y el acceso a financiamiento para negocios sostenibles.

Este espacio permitió recoger aportes de diversos actores del territorio, impulsando una planificación articulada que promueve el desarrollo local y la conservación de nuestros recursos naturales.

Participaron diversas instituciones como: SERFOR, OSINFOR, la Cámara de Comercio de San Martín, Helvetas y Amazónicos por la Amazonía, consolidando un enfoque multisectorial y colaborativo.



EN SAN MARTÍN, PRODUCTORES SE CAPACITAN PARA OPTIMIZAR EL USO DEL RECURSO HIDRICO.



El Gobierno Regional de San Martín, mediante el Proyecto Especial Alto Mayo (PEAM), desarrolla un programa de capacitaciones dirigido a 600 productores de arroz de diversas localidades del valle del Alto Mayo. Estas actividades, realizadas junto a especialistas del PEAM y la Autoridad Nacional del Agua, forman parte del proyecto "Mejoramiento del servicio de agua para riego del canal Tioyacu – La Unión".

Las capacitaciones buscan optimizar el uso del agua para riego, promover prácticas agrícolas sostenibles y fortalecer las capacidades locales para una gestión responsable del recurso hídrico. Se abordan temas como buenas prácticas de manejo del agua, monitoreo, conservación y uso eficiente del recurso.

Con estas acciones, que incluyen un total de 18 jornadas programadas durante el año, se espera mejorar la productividad arrocera, reducir la contaminación, cumplir la normativa ambiental y aumentar la resiliencia frente al cambio climático. El esfuerzo reafirma el compromiso regional con una agricultura sostenible y una economía verde en beneficio de las familias rurales.